
 

Ata da Sessão Ordinária do Conselho de Planejamento e Administração da 1 

Universidade Federal do Paraná realizada em 23 de outubro de 2019.  2 

Aos vinte e três dias do mês de outubro do ano dois mil e dezenove, às nove horas, na Sala 3 

dos Conselhos, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade 4 

Federal do Paraná sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Ricardo Marcelo 5 

Fonseca. Presentes a Vice-Reitora, Professora Doutora Graciela Inês Bolzón de Muniz, e os 6 

Conselheiros Titulares Alzir Felippe Buffara Antunes, Amadeu Bona Filho, Carla Cristina 7 

Bitdinger Cobalchini, Crislaine Caroline Serpe, Dieval Guizelini, Edvaldo da Silva Trindade, 8 

Elias Sebastião Torres da Silva, Mariane de Siqueira, Flávia Lúcia Bazan Bespalhok, Gheysa 9 

Caroline Prado, Glaci Terezinha Schluga, Horacio Tertuliano dos Santos Filho, Rodrigo 10 

Rodrigues Tavares, Gabriela Schenato Bica, Odisséa Boaventura de Oliveira, Marcos Sfair 11 

Sunye, Marcos Wagner da Fonseca, Marcelo Gechele Cleto, Nelson Luis Barbosa Rebellato, 12 

Regiane Regina Ribeiro, Renata Senna Garraffoni, Tibiriçá Krüger Moreira, Maria Candida 13 

Pires Vieira do Amaral Kroetz e Yara Moretto. Presentes também os Conselheiros Suplentes 14 

Rufina Maria Rodrigues Roldan, Arlete Edling e Stephanie Dahn Batista. A sessão contou 15 

ainda com a presença do Pró-Reitor de Administração, Professor Marco Antonio Ribas 16 

Cavalieri, do Superintendente de Infraestrutura, Professor Sérgio Michelotto Braga, do 17 

Ouvidor da UFPR, Professor Luís Fernando Lopes Pereira, do Diretor do Campus Jandaia do 18 

Sul, Professor Eduardo Teixeira da Silva, e do Professor Talal Suleiman Mahmoud, Diretor 19 

do Centro de Estudos do Mar. Justificaram a ausência os Conselheiros: Lenira Gaede Senesi, 20 

Fausto Rodrigues Teixeira Filho, Andrea Emilia Marques Stinghen e Paulo Ricardo Opuszka. 21 

Havendo quórum, a Presidência deu início à sessão. Nos informes, comunicou o fim do 22 

mandato dos conselheiros discentes. A seguir, a ata da sessão de 28 de agosto de 2019 foi 23 

apreciada e aprovada por unanimidade. Na sequência, a Conselheira Maria Candida Pires 24 

Vieira do Amaral Kroetz solicitou a retirada de pauta do item “2” e o Conselheiro Dieval 25 

Guizelini solicitou regime de urgência para apreciação do PDTIC. Solicitações aprovadas, 26 

passou-se à Ordem do Dia: 01) Processo: 066311/2018-09 - Homologação do “ad 27 

referendum” do Presidente do COPLAD que sobrestou, até 31 de março de 2020, os 28 

efeitos da Resolução nº 24-A/16-COPLAD. Interessada: PROGEPE. Relatora: Consª 29 

Regiane Regina Ribeiro.  A Conselheira leu seu parecer, favorável à homologação. A 30 

presidência salientou que evita “ad referendum”, mas neste caso houve o pedido da vice-31 

direção do Setor de Ciências Exatas. Em discussão e votação, o parecer foi aprovado por 32 

unanimidade. 02) Processo: 705171/2019-79 - Proposta de alteração do inciso V, art. 1º da 33 

Res. 41/17 COPLAD. Interessado: Complexo Hospital de Clínicas da UFPR. Relatora: 34 

Consª Vera Karam de Chueiri. Na ausência justificada da relatora, o processo foi retirado 35 

de pauta a pedido da Conselheira Maria Candida Pires Vieira do Amaral Kroetz. 03) 36 

Processo: 070520/2018-49 - Proposta de alteração do §1º, art. 1º da Res. 10/00-COPLAD. 37 

Interessado: Departamento de Licitações e Contratações/PRA. Relator de vista: Consº 38 

Jonivan Carlos de Oliveira, Relatora original: Consª Vera Karam de Chueiri. Não 39 

havendo relato de vista, a Conselheira Maria Candida Pires Vieira do Amaral Kroetz 40 

procedeu a leitura do relato original. O Pró-Reitor de Administração, Professor Marco 41 

Antônio Cavalieri e o servidor Diogo Amilton Venâncio, Diretor do DELIC, prestaram alguns 42 

esclarecimentos sobre o tema. Ainda assim, persistiram algumas dúvidas dos conselheiros no 43 

tocante à cobrança de valores e sobre o espaço para as associações atléticas. Diante disso, a 44 

presidência retirou o item de pauta para que o mesmo fosse reavaliado. 04) Processo: 45 



 

018790/2019-20 - Proposta do Plano Diretor de Tecnologia da Informação e 46 

Comunicação - PDTIC para o período 2018-2021. Interessado: CCE – Centro de 47 

Computação Eletrônica. Relatora de vista: Consª Flávia Lúcia Bazan Bespalhok, 48 

Relator de vista: Consº Marcos Sfair Sunye, Relator original: Consº Elias Sebastião 49 

Torres da Silva. A relatora de vista, Consª Flávia Lúcia Bazan Bespalhok realizou a leitura 50 

do seu parecer, destacando ao final no item 4.: “Sugestões "Adquirir softwares Adobe, 51 

Autodesk, Microsoft,  ou outros, que atendam conformidades e as demandas/necessidades 52 

administrativas e acadêmicas da UFPR". O relator de vista, Consº Marcos Sfair Sunye releu 53 

seu parecer a partir de “Considerações” e pontuou que diante dos pareceres apresentados, 54 

poderia se buscar o consenso, levando algumas recomendações ao Comitê de Assessoria de 55 

Governança da Tecnologia e Informação. Pontuou ainda que atualmente a UFPR está 56 

dependente da empresa “ORACLE”. Ressaltou a importância do fator humano na tecnologia 57 

de informação. O relator original, Consº Elias Sebastião Torres da Silva observou que não foi 58 

procurado para estabelecer algum consenso e releu seu relato a partir de “Fundamentação”. O 59 

Pró-Reitor Marco Antonio Cavalieri observou que não havia dissenso sobre o fator humano, e 60 

que o PDTIC foi elaborado observando diversas possibilidades, como estabelece a Instrução 61 

Normativa n° 04 de 11 de setembro de 2014 da  Secretaria de Logística e Tecnologia da 62 

Informação, que regulamenta o procedimento para a contratação de soluções de tecnologia de 63 

informação na administração pública federal. Na busca pelo consenso, o CCE/PRA acatou a 64 

sugestão da relatora de vista Flávia Lúcia Bazan Bespalhok. As sugestões do relator de vista 65 

Marcos Sfair Sunye serão levadas ao Comitê de Assessoria de Governança da Tecnologia e 66 

Informação. Em votação, aprovado por unanimidade. Encerrada a pauta, palavra livre. O 67 

Conselheiro Dieval Guizelini manifestou preocupação sobre proteção dos dados da UFPR e o 68 

pequeno número de funcionários no CCE/PRA/UFPR. O Conselheiro Marcos Sfair Sunye 69 

questionou a Direção do CCE/PRA sobre a adesão da UFPR ao “Microsoft Office 365”, 70 

eventual cessão de dados e a falta de discussão prévia. O Diretor do CCE, Valmir Antunes 71 

Pereira,  informou que tratava-se de um contrato de adesão, gratuito e disponível na 72 

INTERNET, igualmente para outras instituições. A presidência informou que houve discussão 73 

no Comitê de Assessoria de Governança da Tecnologia e Informação e que houve adesão da 74 

UNICAMP e outras grandes universidades ao “Microsoft Office 365”. Esclareceu ainda que a 75 

capacidade do e-mail institucional seria multiplicada por cinquenta, e determinou que o CCE 76 

fizesse um relatório sobre segurança do sistema. O Presidente garantiu que não era interesse 77 

de ninguém que os dados da UFPR e de seus servidores estivessem vulneráveis. Na sequência 78 

o Conselheiro Edvaldo da Silva Trindade elogiou a adesão ao “Microsoft Office 365” e 79 

observou que isto foi motivo de muita alegria na comunidade do Setor de Ciências 80 

Biológicas. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de todos e deu por 81 

encerrada a sessão, da qual eu, Christian Mendez Alcantara, Secretário, lavrei a presente ata. 82 


